



# CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados declara su más enérgico repudio a las declaraciones efectuadas por el ex teniente coronel Aldo Rico en un video que circula por las redes sociales mediante el que convoca a militares en actividad y retirados y los incita a alzarse contra la Constitución Nacional y a deponer los poderes públicos. Asimismo, repudia todas las maniobras de neto corte golpista y convoca a asumir una posición firme en defensa de la democracia y las instituciones.

MATILDE MARINA BRUERA  
Diputada Provincial

## FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

La semana pasada el ex teniente coronel Aldo Rico hizo circular un video a través de las redes sociales. En el mismo, reivindica la denominada "lucha contra la subversión" y convoca a estar alertas a todos los integrantes de las fuerzas armadas para "defender la patria" de la anarquía y la disgregación. En pocos minutos, Aldo Rico desconoce la legitimidad del gobierno y realiza un llamamiento a que los militares estén alertas para una posible movilización.

Como expresan claramente la mayoría de los organismos de Derechos Humanos *"Resulta imposible olvidar aquellos días de Semana Santa de 1987, cuando el entonces teniente coronel encabezó un intento de golpe de Estado contra el gobierno de Raúl Alfonsín, cuyo resultado final fue la sanción de las leyes de Obediencia Debida y Punto Final y el principio de unos largos y oscuros años de impunidad para los genocidas. Paradójicamente, Aldo Rico utilizó la democracia que siempre despreció para ocupar cargos públicos, tal como sucedió con los genocidas Antonio Bussi y Luis Abelardo Patti y hoy sucede con la negacionista confesa y actual diputada Victoria Villarroel"*.

Destacando que *"No resulta llamativo que un ex militar golpista como Aldo Rico produzca mensajes de desestabilización. Los organismos de derechos humanos que llevamos más de 45 años de lucha por memoria, verdad y justicia, denunciemos en reiteradas ocasiones las propuestas autoritarias y antidemocráticas que estos sectores han intentado impulsar en el marco de contextos sociales de profundas dificultades. Frente a la crisis actual, todos los sectores debemos ser cuidadosos. Convocamos a todas las fuerzas del campo popular a unirnos en la defensa de la democracia y las conquistas en materia de derechos humanos que supimos conseguir. Por último, solicitamos a las autoridades que tomen las medidas necesarias para garantizar que estas amenazas no queden"*



## CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

*impunes” (De un documento firmado por Madres de Plaza de Mayo - Línea Fundadora, Abuelas de Plaza de Mayo, Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas, A.P.D.H., Asociación Buena Memoria, Familiares y Compañeros de las 12 de la Santa Cruz, Liga Argentina por los Derechos Humanos y Movimiento Ecuménico por los Derechos Humanos, entre otros).*

Las expresiones de Rico fueron repudiadas también por partidos políticos, organizaciones gremiales y sociales, en tanto la Secretaría de Derechos Humanos efectuó denuncia por ante la justicia federal a fin de que investigue dichas expresiones.

A ello se suma que, en los últimos días, asistimos a maniobras de neto corte golpista, con hechos que configuran una acción sistemática de desestabilización política y económica.

Lo que llevó a varios partidos políticos a repudiar *“enérgicamente las maniobras golpistas de mercado, así como la reaparición de personajes que deben ser sepultados por el repudio popular”*.

A través de un documento, cuestionaron a los grupos económicos formadores de precios, a los sectores que presionan por una devaluación, y a la aparición de Aldo Rico con un discurso golpista. Dicen, en ese sentido, que hay una *“maniobra orquestada”* con *“el claro objetivo de debilitar al Gobierno e imponer el rumbo de ajuste”* (firman los partidos Justicialista; Frente Grande; Frente Renovador; Nuevo Encuentro; Unidad Popular; Forja; Kolina; De la Victoria; Solidario; Comunista; Intransigente; Compromiso Federal; Parte; Del Trabajo y del Pueblo; y Cultura, Educación y Trabajo).

Por su parte la CTA de los Trabajadores, sostuvo en un comunicado que *“Ante los intentos de desestabilización de los que promueven corridas cambiarias y aumentos abusivos en los precios, ante los especuladores que quieren beneficiarse a costa de la zozobra de las mayorías, es necesaria la unidad del campo popular en las calles”*.

En síntesis, hoy y siempre debemos repudiar todas las expresiones y maniobras de neto corte golpista y convocar a asumir una posición firme en defensa de la democracia y las instituciones.

Por todo lo expuesto solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto de declaración.

MATILDE MARINA BRUERA  
Diputada Provincial